

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Sábado 23 de septiembre del 2023.

JEFE DE GOBIERNO

EL TIANGUIS DE EL CHOPO YA ES PATRIMONIO CULTURAL DE LA CDMX. Surgido el 4 de octubre de 1980, fue el primer mercado de discos organizado dentro del Museo Universitario de El Chopo de la UNAM, como respuesta a las necesidades de los jóvenes de contar con un espacio de encuentro para la cultura del rock y el underground, de las décadas de los 80 y 90. Ayudó construir la identidad de quienes en aquella época eran discriminados y perseguidos por su forma de expresarse. El Jefe de Gobierno, Martí Batres, entregó ayer la declaratoria a los fundadores de ese espacio. **Jor.28, Uni.7 metrópoli, Ref.10, Pre.7, Sol 22, Gráfico 2**

CONSEJERÍA JURÍDICA

LLEVAN ACTAS A TRABAJADORAS SEXUALES. Para ofrecer una identidad y acceso a servicios como educación y salud, el Registro Civil local y la organización Brigada Callejera han otorgado alrededor de 900 actas de nacimiento a trabajadoras sexuales del Centro Histórico y Avenida Tlalpan. De acuerdo con Arlen Palestina, abogada de Brigada Callejera, el programa inició durante la primera semana de septiembre, ya que detectaron que muchas mujeres no cuentan con este documento. **Ref, 3, cd.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

EXPROPIARÁN ÁMSTERDAM 86. La Secretaría de Gobierno informó la determinación de expropiar parte del 86 en la calle Amsterdam, en la colonia Hipódromo Condesa, en la alcaldía Cuauhtémoc. Ayer, la dependencia publicó en la Gaceta Oficial el documento. En la demarcación se especifica que aplica al espacio perteneciente a lo que fueron dos inmuebles. **Ref, 2, Cd.**

INDIGNA EL RETIRO DE PUESTOS EN CALLEJÓN CALLE 7. Comerciantes de Callejón de la Calle 7, en la colonia Agrícola Pantitlán, se encuentran molestos luego de que fueron retirados cinco puestos semifijos de comida y unos baños públicos, la noche del lunes y madrugada del martes. Esta medida fue tomada con el propósito de recuperar el espacio público en el camellón de la Calle 7, aunque la medida sorprendió a los mismos comerciantes. **Pre, 4.**

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DESARTICULA LA SSC TRES CÉLULAS DELICTIVAS QUE OPERABAN AQUÍ Y EN EL EDOMEX. En tres acciones, en las que intervinieron fuerzas federales, la Secretaría de Seguridad Ciudadana desarticuló a tres células delictivas generadoras de violencia dedicadas al trasiego de droga, extorsión, cobro de piso, así como comercialización de narcóticos en el centro de la Ciudad y Estado de México. En un mensaje, el titular de la dependencia Pablo Vázquez Camacho informó que los equipos especializados en tareas de inteligencia de la policía capitalina se coordinaron con la Secretaría de la Defensa Nacional, el Centro Nacional de Inteligencia, Guardia Nacional y las Fiscalías del Estado y la Ciudad de México para ejecutar las órdenes de cateo en diferentes alcaldías y dos municipios mexiquenses. **Jor.26, Exc.23-Com**

INUTILES, 38 MODULOS DE VIGILANCIA EN MH. En Miguel Hidalgo, alcaldía gobernada por Mauricio Tabe, se ha destinado más de un millón de pesos en la rehabilitación y operación de los módulos de vigilancia, los cuales no han funcionado, pues el índice delictivo en cuanto a extorsiones, robos en casa habitación y robo de negocios, ha aumentado en más de 25%. **Basta 10-Cd**

DELITOS CONTRA MENORES, NI PRESCRIBEN NI CADUCAN. El abogado Íñigo López Lanchares, compartió a este medio que en el juicio de amparo 410/2021 que promovió el Juzgado 12º de Distrito de Amparo en Materia Penal en la CDMX, le concedió una resolución histórica al declarar que no se puede declarar la prescripción en delitos cometidos a menores de edad, lo que permite que las víctimas, cuyos casos quedaron impunes, puedan reabrir las respectivas carpetas de investigación. **Basta 13**

ESTAFAN A MIGRANTES EN LA CDMX CON TARJETA DEL METRO. Migrantes que pernoctan en estancias particulares, de gobierno o en calles aledañas a estos sitios en la Ciudad de México denuncian que han sido víctimas de estafas es las que participaron algunos elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Procedente de Venezuela, la familia Rodríguez, que estuvo durante dos semanas afuera del albergue Cafemin, narró a este diario que policías les vendieron por mil dólares un documento de movilidad obligatorio para usar los servicios de transporte público en la ciudad. La SSC y la Fiscalía de la Ciudad de México reportaron que no tienen registro de quejas o denuncias sobre estas estafas. **Uni.1.4-A**

AGREDEN A BALAZOS AL JEFE DE CUSTODIOS DEL RECLUSORIO NORTE. El jefe de custodios del Reclusorio Norte fue atacado a balazos cuando circulaba por la calle Francisco Villa, en la colonia Zona Escolar, alcaldía Gustavo A. Madero. El mando resultó herido de gravedad, por lo cual fue trasladado a un hospital. La agresión generó una fuerte movilización policiaca en la zona. Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana acudieron al sitio y encontraron al hombre de 58 años herido dentro de una camioneta blanca. **Jor.26**

CAE HOMBRE POR ATENTAR CONTRA JEFE DE CUSTODIOS. La policía capitalina detuvo a un hombre por intentar asesinar al jefe de custodios del Reclusorio Norte. El funcionario recibió tres impactos de bala y se encuentra grave en un hospital. Los hechos se registraron en la colonia Zona Escolar, en la alcaldía Gustavo A. Madero. **Uni.16**

CAEN 3 PRESUNTOS NARCOMENUDISTAS. Tres personas en posesión de paquetes con aparente droga fueron detenidos por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, en calles de la alcaldía Iztacalco cuando se daban a la fuga. **Pre.13**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

DESALOJA LA FGJ A OCUPANTES DEL EDIFICIO DE ARGENTINA 110 Y ASEGURA EL INMUEBLE. La Fiscalía General de Justicia capitalina aseguró el inmueble de República de Argentina 110, casi esquina con Eje 1 Norte, colonia Centro, y colocó 10 sellos en los que refiere que el predio forma parte de la carpeta de investigación por el delito de fraude procesal. La madrugada del 17 de agosto, golpeadores desalojaron con violencia a los residentes de 16 departamentos, la mayoría de la tercera edad, del viejo edificio de planta baja y un nivel, y un hombre que se identificó como actuario exhibió a los afectados el mandamiento judicial; sin embargo, los dos negocios dedicados a la venta de gorras y artículos varios continuaron abiertos. **Jor.25**

LIBERAN A CARMONA...TRAS BATALLA LEGAL. El fiscal de Morelos, Uriel Carmona, libró la batalla legal en su contra y ayer abandonó el penal de máxima seguridad de Almoloya, en el Edomex. Por un mes y 18 días, Carmona fue privado de su libertad por cuatro acusaciones: tres promovidas por la Fiscalía de la CDMX, relacionadas con el feminicidio de Ariadna Fernanda y una por la Fiscalía Anticorrupción de Morelos que después se le entregó a la Fiscalía General de la República. **Ref.4**

APREHENDEN A PRESUNTO ESTAFADOR DE ARTISTAS. Por defraudar a varios artistas, un hombre ha sido detenido por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México en el Estado de Guerrero y trasladado al reclusorio Norte en la capital del país. El detenido de nombre Manuel "N" fingió ser representante de reconocido actor, habría cobrado una suma de dinero al gobierno de Yucatán por la participación de dicha figura pública en un carnaval. **Pre.11**

EXIGEN DAR CON PARADERO DE MARISOL. Familiares y vecinos de Marisol Zárate, de 20 años, bloquearon durante cinco horas el entronque de la autopista México-Cuernavaca y Viaducto Tlalpan para exigir que se localice a la joven, quien está desaparecida desde el 18 de septiembre pasado. **Ex.22**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

PIDEN A MOTOCICLISTAS RESPETAR LAS NUEVAS MEDIDAS DE TRÁNSITO. Expertos en movilidad y salud calificaron como positivas las medidas en el reglamento de Tránsito que este domingo 24 de septiembre entrarán en vigor para reforzar la seguridad y protección de motociclistas, aunque señalaron que el éxito dependerá de que el gobierno local haga cumplir la ley y los conductores tomen conciencia sobre los riesgos de no implementarlas. **Uni, 16, Met.**

DEJAN DE LADO EL CASCO SEGURO. A pesar de que mañana entran en vigor las modificaciones al Reglamento de Tránsito para motociclistas, muchos aún se resisten a comprar el nuevo casco con certificación de seguridad, el cuál será obligatorio. **Ref, 1-2, Cd. Pre, 10, Met.**

TRANSPORTA EL TROLEBÚS ELEVADO A 21 MILLONES 461 MIL 148 PASAJEROS. En el marco del Día Mundial Sin Auto, que se conmemora cada 22 de septiembre, el Servicio de Transporte Eléctrico informó que desde la puerta en marcha del Trolebús Elevado en la Alcaldía Iztapalapa, un total de 21 millones 461 mil 148 de pasajeros se han transportado a través de esta alternativa de movilidad. **Pre, 7, Mex.**

ESPACIO PEATONAL. Iztapalapa. El cruce de San Lorenzo y Calle Estrella, en San Lorenzo Tezonco, fue intervenido para mejorar la seguridad de los peatones de la zona. La modificación fue parte de las actividades por el Día Mundial Sin Auto. **Ref, 1, Cd.**

ARRUMBA EL METRO RELJES DE ANDENES. Los relojes de los andenes del Metro eran un punto de encuentro y referencia para los capitalinos, sin embargo, hoy la mayor parte se encuentran apagados o sin mostrar la hora correcta. De acuerdo con un recuento elaborado por especialistas, de 195 estaciones, sólo en 50, equivalente al 26%, se cuenta con estos dispositivos en operación. **Ref, 1, Cd.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

‘CLARO DE LA LÍNEA 12 HO HA SIDO INTERVENIDO’ La Sobse indicó que el desmontaje del llamado Claro 22, en la Línea 12 del STC Metro, será la primera intervención de la actual Administración en el punto. Esta semana, las autoridades capitalinas anunciaron que se desmontará el Claro 22, ubicado entre las estaciones Zapotitlán y Nopalera, para su reconstrucción total, debido a una deformación. **Ref, 2, Cd.**

LISTO, TRAMO DEL INTERURBANO EN SANTA FE. Luego de 5 meses de trabajos, quedó lista la obra civil del puente que se construyó sobre la hondonada, en Santa Fe. Se trata sólo de un tramo de 220 metros lineales del viaducto elevado del Tren Interurbano México-Toluca, pero que, por la irregularidad del terreno, requirió un procedimiento constructivo conocido como doble voladizo, el cual es poco común. **Exc, 22, Com.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

PROGRAMA AMBIENTAL REDUJO 2.1 MILLONES DE TONELADAS DE GASES DE 2019 A LA FECHA: SEDEMA. En el Día Mundial sin Automóvil, que se conmemoró ayer, la Sedema informó que con el programa Ambiental y de Cambio Climático de la CDMX, puesto en marcha en 2019, se ha logrado una reducción de 2 millones 169 mil 319 toneladas anuales de gases que provocan el cambio climático. **Jor, 25, Cap. Uni, 17.**

ATRAÉ BOSQUE NUEVAS ESPECIES DE COLIBRÍ. Dos especies de colibrí cuya presencia no había sido registrada en el Bosque de Chapultepec fueron avistadas en esta zona de la capital. La Sedema detalló que la llegada de estas aves fue reportada apenas este año en los jardines polinizadores del Centro Cultural Ambiental, que fue inaugurado en enero. **Ref, 1, Cd.**

FORTALECEN CONTROL NATAL DE ANIMALES DE COMPAÑÍA. Como parte de una política pública sobre el control natal de perros y gatos, así como de protección y cuidado animal, la Sedema de la CDMX, a través de la Agencia de Atención Animal, ha realizado 2 mil 578 esterilizaciones a animales de compañía, de enero a agosto de este año. **Pre, 8, Met. Ref, 2, Cd.**

APERTURA DE AZTLÁN EN SEMANA SANTA E 2024. El Parque urbano Aztlán presenta un avance general de 85% y se ha instalado 17 juegos procedentes de países como Italia, Holanda y Estados Unidos. **Uni, 16, Met.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL

“LOS ALBERGUES YA NO PUEDEN MÁS” Desde hace 2 años “los flujos migratorios se han incrementado tremendamente” y desde principios de 2023 la situación se ha intensificado aún más, aseguró Magdalena Silva Rentería, directora de albergue Casa de Acogida, Formación y Empoderamiento de la Mujer Indígena e Inmigrante. Añadió que en el país estos espacios están rebasados. **Jor, 3. Ref, 10. Sol, 21.**

SECRETARÍA DE SALUD

COMPLICAN CENTROS APLICACIÓN DE DOSIS. Capitalinos padecen para encontrar vacunas contra el Covid-19 en los centros de salud de la Sedesa. Ayer, REFORMA, constató que no había dosis disponibles, al menos en dos centros de salud en la alcaldía Benito Juárez, en tres de Iztapalapa, uno en Coyoacán y otro más en Cuauhtémoc. **Ref, 2, Cd.**

SUBE 45% VACUNACIÓN DE NIÑAS CONTRA VPH. La aplicación de vacunas contra el VPH a niñas de primaria y secundaria públicas y privadas aumentó 45.6% entre 2019 y 2022, de acuerdo con la Sedesa. **Sol, 20.**

Y DAN EN IMSS ANTIVIRAL CADUCO. Pacientes del Hospital General Zona 2ª Troncoso del IMSS fueron mediados con antivirales que caducaron en enero pasado, señalaron familiares. El hospital refirió a los familiares que cuenta con permiso de la Cofepris para aplicar los medicamentos hasta 6 meses después de la caducidad. **Ref, 2, Cd.**

ALCALDÍAS

ATENDIERON A 355 MUJERES EN AO. En Álvaro Obregón toda mujer en riesgo cuenta con un sitio de refugio seguro, afirmó la alcaldesa Lía Limón luego de instalar el Punto Violeta número 157 en lo que va de su gobierno. En ese sentido destacó que en dichos sitios se ha atendido a 355 mujeres en lo que va de la administración. **Exc.23**

VE CUEVAS ACOSO CONTRA SU GOBIERNO. La alcaldesa de Cuauhtémoc Sandra Cuevas, denunció acoso en contra de su administración por parte del gobierno central al intentar impedir, a través de policías auxiliares adscritos a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, llevar a cabo obras en vías secundarias. **Uni.17**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

IMPUGNA MORENA LINEAMIENTOS DEL IECM PARA EL PROCESO ELECTORAL DE 2024. Morena en la capital del país impugnó los lineamientos del proceso electoral 2023-2024, con el argumento de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México incluyó condiciones adicionales a las establecidas en la ley para avalar el registro de la persona que obtenga el triunfo en los procesos de selección interna de candidato de cada partido. En la impugnación se solicita al Tribunal Electoral local invalidar el artículo 9 de los lineamientos, el cual establece que los partidos no podrán registrar como candidato a la persona ganadora de la precampaña cuando haya sido sancionada por actos anticipados de campaña o precampaña, cuando incumpla con la entrega de su informe de ingresos y gastos o cuando su triunfo afecte los porcentajes de paridad de género. **Jor.24**

CONGRESO DE LA CDMX

POSPONEN EN EL CONGRESO APROBAR EL ACUERDO PARA LOS FOROS SOBRE PLANEACIÓN. Pese a justificar la reducción de 16 a cinco los foros sobre los proyectos del plan general de desarrollo y del programa general de ordenamiento territorial por la limitación del plazo para dictaminar ambos documentos, la aprobación del acuerdo para convocar a la ciudadanía a participar en dicho mecanismo de parlamento abierto debió posponerse al no reunirse el número de diputados requerido para realizar la sesión de comisiones unidas convocada para este viernes. **Jor.25**

URGEN MEDIDAS DE MITIGACIÓN EN UNIDAD LINDAVISTA VALLEJO. Integrantes de las 8 fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso capitalino, decidieron hacer un exhorto al Instituto para la Seguridad de las Construcciones de la Ciudad de México a realizar dictámenes estructurales respecto a todos los edificios de la Unidad Habitacional Lindavista Vallejo, a efecto de emitir las medidas de mitigación necesarias para el mejoramiento de los inmuebles. **Pre.4**

CIFRAS ALARMANTES DE SUICIDIOS EN LA CDMX. Las muertes por suicidio han aumentado en México de forma grave en los últimos años, al pasar de un 5.3% por cada 100 mil habitantes en 2017 a 6.8% en el 2022, datos que revelan que el país atraviesa una crisis en temas de salud mental, difundió la integrante de la bancada del PRI en el Congreso capitalino, Tania Larios, al exponer que urge concientizar sobre los problemas y cuidados necesarios para atender oportunamente el bienestar de la población. **Pre, 5.**

CONGRESO CDMX PIDE SABER SOBRE AUTOGENERADOS EN MH. El Congreso de la CDMX exhortó al titular de la alcaldía Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, a informar respecto a la cantidad total de los ingresos autogenerados de los sanitarios públicos, ubicados en los 18 mercados que hay en la demarcación así como el destino de los mismos recursos. **Bas, 13, Cd.**

---000---